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【 議 事 録 】（概要） 

実施日時 令和２年８月２６日（水） １８：３０～２０：００ 

会 議 名 
越谷市総合振興計画審議会  

地域づくり・行財政運営部会 第２回会議 
会場 

越谷市役所本庁舎５階

第１委員会室

件名/議題

【越谷市総合振興計画審議会地域づくり・行財政運営部会 第２回会議】 

 １ 開会 

 ２ 議事 

   地域づくり・行財政運営部会 報告書（案）について 

 ３ その他 

 ４ 閉会 

資料：（■有 □無）

出 席 者 

＜委 員＞（８人） 

〔１号委員〕 

飯島孝子委員、奥村裕子委員、栗田みえ子委員 

〔２号委員〕 

石﨑一宏委員、大沢昌太郎委員、小板橋啓彰委員 

〔３号委員〕 

渕野彩子委員、松島篤志委員 

＜事務局＞（３人） 

市長公室政策課：古海副課長、三浦主事 

策定業務支援者：ランドブレイン株式会社（１人） 

＜傍聴者＞（0人） 

欠 席 者 なし 
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●合意・決定事項 別紙 （■有 □無）

内 容 

・部会報告書に関して、第２回会議での部会委員からの意見等を踏まえ、最終的な修正については、

部会長・副部会長に一任することで了承した。
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越谷市総合振興計画審議会地域づくり・行財政運営部会 第２回会議  会議録概要

＜越谷市総合振興計画審議会地域づくり・行財政運営部会 第２回会議＞ 

１ 開会 

政策課古海副課長の司会により越谷市総合振興計画審議会地域づくり・行財政運営部会 第２

回会議を開会 

資料確認及び前回会議録の確認 

大沢部会長より開会のあいさつ 

２ 議事 

・傍聴者の確認（傍聴者無し） 

（１）地域づくり・行財政運営部会報告書（案）について 

事務局から【資料１】報告書（案）、【資料２】報告書（案）への意見反映状況について説明

を行った。 

（部会長） ただいまの事務局からの説明につきまして、何かご質問等がございましたらお願いし

ます。 

（委 員） 前回の会議では１－３行政の経営に関するご意見が少なかったかと思います。何かご

意見のある方はいないでしょうか。また、基本計画の中には予算に関する記載がない

ため十分な意見が出せなかったのではないかという旨を報告書の中に記載して頂き

たいです。 

（事務局） 財政予測に関する資料がない点については、申し訳ございません。しかしながら、基

本計画の段階では財源ありきではなく、今後どのようなまちづくりが必要か皆様にお

聞きしたいと考えております。一方で、実施計画の際は予算も踏まえた計画を策定し

てくことも必要であると考えております。 

（委 員） コロナの影響もあり、来年度の税収確保が難しくなるという話は前回聞きましたが、

自主財源の確保はどうするのか知りたいです。 

（委 員） 先程、別の委員がご意見したとおり、予算に関する記載はないなと思いました。 

（委 員） 資料２報告書反映状況について、意見２に関する箇所に「ご意見として参考にさせて

頂く」旨の記載がありますが今後どのような扱いになりますか。また、資料１の別紙

にある市民からの提案を事業とする意見について、どのように行っていくのか教えて

頂きたいです。 

（事務局） 参考資料１と２をご覧ください。こちらは以前、ご審議いただいた基本構想素案を修

正したものですが、皆様から頂いた内容や表現等に関するご意見を受けて修正した部

分を赤文字で記載しております。基本計画においても、可能な限りいただいたご意見

を取り入れ、答申を受けた後、修正を行い、パブリックコメントを行っていく予定で

す。また、市民からの事業提案については、前回の部会で意見が出されたばかりです

ので、今後、審議会の答申を受けた後、検討していくこととなるかと思います。 

（委 員） 行政がどの程度、市民の意見を取り上げてくれるのか気になります。 

（委 員） 市の収支は今後難しくなると思いますがどのようにして税収を確保するのか、市を経

営していくのかお聞きしたいです。 

（委 員） 今後のまちづくりについて、何かに特化していくこともあり得るということを前向き

に捉えているのですが、庁内で何か考えていることはありますか。 

（事務局） 前回の部会でもありましたが、総合的な計画であるため何か特定の分野に特化した計

画は個別計画で対応することとなります。まちづくり全体に関して何かに特化したも
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のを申し上げることは難しいですが、南越谷地区のサンシティなど、エリアごとの計

画は検討が進んでいると認識しています。 

（委 員） 資料２の中に「行政と市民の協働」という言葉がありますが、大綱１のみではなく全

体にかかる話だと思います。市民提案事業による協働は全庁的に関わってくると思い

ますが、指標として設定することについて、すでに庁内での検討がなされているので

しょうか。 

（事務局） ご指摘のとおり、市民との協働という形は、全庁的に関わってくることだと思います。

大綱１は、他の大綱に影響を及ぼす内容が含まれます。市民提案事業に関する指標に

ついては、前回の会議でご意見をいただいたばかりですので、今後、審議会の答申を

受けて、検討していくものと考えています。 

（委 員） 指標として、市民と協働している事業数の目標値まで挙げてもらいたいです。特定の

課だけではなく、目標値があり庁内全体で取り組んでいることを共有してほしいと思

います。 

（委 員） 予算がわからない中で行政の経営まで検討することはこの部会では難しかったという

旨を報告書の中に入れてはどうでしょうか。今後5年間の越谷市の財政が厳しいとい

うことが市民には伝わってはいないと思います。財政が厳しいから市民にも協力して

ほしいという内容を含んで欲しいと思います。 

（委 員） 越谷市は工場などがないため業務施設、流通団地の誘致等が必要だと思いますがどの

ように考えているのですか。 

（委 員） 「多様な財源の確保を工夫する」など、今ある財源以外を模索するという表現が必要

ということですか。 

（委 員） そうですね。 

（事務局） 産業誘致の話に特化すると他の大綱の話になるので、「多様な財源の確保を工夫する」

などの表現であれば大綱１にも含まれるのではないかと考えます。 

（委 員） 今ある公共施設を大事にしていくのか、新たな公共施設をつくるのかどのように考え

ているのかもう少し示してもいいと思います。特に、新たな施設をつくるときには、

長期的な修繕計画と併せてつくるべきだと思います。また、今後、人口減少が進む中

で公共施設が適切に配置されているかなどを見極めていくことについての記載があ

るといいと思います。 

（委 員） 越谷の商店街などが寂しいと思うのですが市街地整備に関する話はこの部会で議論す

る内容ではないですか。 

（委 員） 部会と関係ない話でもまちづくりにとって良い話であればお聞きしたいです。 

（委 員） 中心市街地の活性化を市民と協力して行う等の表現にすれば取り入れることができる

のではないでしょうか。 

（委 員） 越谷駅前の再開発について「なんであんな開発をしたんだ」という声が周りから多く

聞こえてきました。イベントの準備をする際、様々なものを置いたりするがバス停が

あることによって非常に使いづらい。川口の駅前には広場があり使いやすい。お金を

かけて駅前を整備するなら市民が活用できる使いやすい空間の整備をして欲しい。 

（委 員） スマート化、ＩＴ化については、高齢者等のように機器を使えない方についてどう考

えるか皆さまの考えをお聞きしたいです。 

（委 員） スマートな都市経営については賛同しますが、オンライン化などのサービスを受けら

れず取り残される人たちが出ないよう、使い方を十分周知するなどの記載が欲しいと

思います。 

（委 員） スマートな都市経営のオンライン化について、指標として、60歳以上の市民の行政手

続きのオンラインでの件数などを含めたらいいのではないでしょうか。 

（委 員） Ｐ26多文化共生社会について、外国人も様々な年代がいる中で多文化共生や交流とい
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う内容だけでいいのか疑問です。外国の方のキーパーソンとのつながりや地域とのつ

ながりなどの具体的な仕組みづくりが必要なのではないでしょうか。 

（委 員） 地域と外国の人のつながりを生み出すような仕組みはあった方がいいと思います。 

（部会長） ただいまのご意見ですが、細かな内容はここでは書ききれないので、部会としては報

告書に記載している意見２の内容にまとめていいのではないでしょうか。 

（委 員） よろしいです。 

（委 員） 資料２について、「自治会での」と書かれていますが、地区のことを示しているので、

文言を修正してほしいです。 

（事務局） 確認して修正いたします。 

（部会長） 他にご意見はございますか。他にないようであれば、報告書（案）についての協議は

これまでとし、今出された部分の最終的な修正については部会長・副部会長に一任と

させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

（委 員） 異議なし。 

（部会長） ありがとうございます。それでは、本日の議論を踏まえた部会報告書の最終調整は部

会長・副部会長に一任とさせていただき、完成した報告書は、次回、審議会第６回会

議にて、ご報告させていただきます。 

 最後に皆様から、全体をとおして何かご意見等がございましたらお願いいたします。 

（委 員） 部会とは関係ないですが、用意いただいているお茶を飲むための紙コップは使用して

いない方も多く、廃棄になると思います。SDGｓ12（つくる責任つかう責任）を鑑み

て、必要な人だけ取って使うようにしてはいかがでしょうか。 

（事務局） 参考にさせて頂きます。 

（部会長） 他になければ、本日の議事は以上とし、進行を事務局にお返しいたします。 

３ その他 

事務局から〔参考資料１〕第５次越谷市総合振興計画基本構想（案）と〔参考資料２〕基本構

想案修正一覧表について説明、来月パブリックコメントを実施する旨を報告。 

事務局から報酬等の支払い、次回の審議会について説明を行った。 

４ 閉会 

渕野副部会長より閉会のあいさつ 

政策課古海副課長の司会により越谷市総合振興計画審議会地域づくり・行財政運営部会第２回

会議を閉会 

以上 
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この会議録は、会議内容と相違ないことをここに認め署名する。 

令和２年９月２４日 

越谷市総合振興計画審議会 地域づくり・行財政運営部会 

署名委員 

栗田 みえ子 

小板橋 啓彰 

松島 篤志 


